

Se desacelera la economía mexicana (El Financiero 22/08/11)

Se desacelera la economía mexicana (El Financiero 22/08/11) Eduardo Jardón Lunes, 22 de agosto de 2011 • El PIB creció 3.3% anual en el segundo trimestre. • Presenta su menor incremento en año y medio. • El IGAE se contrae 0.21% en junio contra el mes previo. • Se desacelera el país más de lo previsto La economía mexicana se desaceleró en el segundo trimestre afectada por el debilitamiento del sector externo. El Producto Interno Bruto (PIB) creció 3.3 por ciento anual, su menor aumento en año y medio. Además, la cifra resultó inferior al pronóstico de los analistas, de 3.6 por ciento. La pérdida de dinamismo en la economía podría acentuarse aún más, ante los signos de debilidad que muestra la actividad económica en Estados Unidos. Para analistas de Barclays Capital, es de esperarse un ajuste a la baja en los pronósticos de crecimiento para México, ante el deterioro en las previsiones para EU. Sin embargo, expertos de Invesco consideran que si bien la vulnerabilidad de la economía mundial genera riesgos a la baja para el crecimiento del país, la demanda interna y la estabilidad de las variables macroeconómicas podrían coadyuvar a mantener un desempeño positivo en lo que resta del año. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que el sector comercio y la industria manufacturera contribuyeron con dos terceras partes al avance del PIB en el segundo trimestre. El sector agropecuario presentó una caída de 3.7 por ciento, debido a un descenso en la actividad agrícola, por bajas en la producción de diversos cultivos como maíz, chile verde, tomate rojo y caña de azúcar, entre otros. "La actividad del campo se vio afectada por las condiciones climatológicas adversas, lo que provocó un marcado descenso en la agricultura", anotaron analistas de Invesco en un reporte. Por su parte, el PIB del sector industrial aumentó 3.4 por ciento anual, por las alzas en tres de las actividades que lo integran: electricidad, gas y agua, con 7.6 por ciento; industria manufacturera, con 4.8, y construcción, con 3.4. La minería se contrajo 2.3 por ciento, donde el componente no petrolero disminuyó 5.3 por ciento, y el petrolero bajó 1.5. El sector servicios creció 3.9 por ciento, impulsado principalmente por el avance del PIB del comercio, de 7.4 por ciento, y de transportes, correos y almacenamiento, con 3.2 por ciento. Aunque "la economía mexicana continuó con cifras positivas en el segundo trimestre, es notable la desaceleración en la mayoría de sus componentes", indicó Scotiabank en su informe económico. Retroceso Basados en el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE), el crecimiento de México en junio fue de 3.6 por ciento anual, y en las cifras ajustadas por estacionalidad registro un descenso de 0.21 por ciento respecto a mayo. El reporte del Instituto Nacional de Estadística y Geografía detalló que las actividades primarias disminuyeron 3.1 por ciento contra junio de 2010; la industria subió 3.7 por ciento, y los servicios avanzaron 3.8 por ciento.